
再出发、创未来！代表委员话发展

省人大代表、大通北川河源
区国家级自然保护区管理局高级
工程师 李福华

肩负职责使命为人民群众代言

作为一名来自生态环境保护领域的基层代表，肩
负着为人民群众代言的职责使命，所以前些天我的主
要工作就是走村入户、搜集民意，让代表建议更“接地
气”。

今年我带来的建议依然与生态保护息息相
关。随着国家对三江源生态保护力度的不断加大，
应继续加大黑土滩治理力度。通过人工种植植被
的方式防止土壤流失和风蚀，增加植被覆盖率，有
效遏制黑土滩的扩张。同时，鼓励牧民转变观念，
改变传统的放牧方式，采取科学养殖模式，减少对
草地的压力，从源头上防止土地沙化及黑土滩的产
生。

省人大代表、青海省西宁市城
北区大堡子镇陶北村党总支书记
陈俊良

让农业更强农村更美农民更富

细数这几年西宁的变化，幸福感油然而生！一
年一度的两会不仅擘画未来，也为我们总结了一年
的幸福生活。作为基层人大代表，西宁的变化我看
在眼里，美在心里。一直以来，我都关注做优做强做
大村集体经济和村集体经济合作社的做优做强，就
拿陶北村来说，村民从以前的平房搬进了敞亮的楼
房，家家户户开上了小汽车，出去旅游说走就走，从
村民脸上洋溢的笑容，都能看到他们感党恩、听党
话、跟党走的决心和信心。而陶北村的成功实践，只
是西宁市乡村振兴发展蓝图中的一个微单元，希望
持续促进农村多产业融合发展，提升农业适度规模
化经营水平，不断加快新农村建设，让农业更强、农
村更美、农民更富。

让高原冷凉蔬菜更有竞争力

省人大代表、大通丰谷良种
繁育专业合作社理事长 保吉栋

良好生态赋予了青海打造绿色有机农畜产品
输出地的底气，独特资源禀赋为高原冷凉蔬菜产
业发展提供了优厚基础，看着这些年青海高原冷
凉蔬菜成为省内外消费者餐桌上的首选菜品和群
众增收致富的“热”产业，我的信心更强、干劲更
足。

作为一名新型经营主体的带头人，我长期从事高
原冷凉蔬菜种植工作，想要让高原冷凉蔬菜有更高

“颜值”、更高品质，更具市场竞争力。希望按照“稳
粮、扩油、增菜”布局要求，大力发展高原冷凉蔬菜产
业，特别是做强露地蔬菜产业，率先在蔬菜生产中实
现“三品一标”，为全省农畜产品增产增效、农民增收
致富、农村繁荣稳定作出贡献。

省人大代表、青海桥头铝电
公司职工 徐磊

打造绿色品牌提升产品价值

近年来，我省坚定不移打造生态文明高地，大
手笔、大力度推动生态文明建设，天蓝草绿水清已
是青海最美的生态标识。保护生态，绿色发展，也
是企业探索路径的重要内容，今后在工作中，我们
要发挥科技创新引领作用，以绿色降碳为核心，充
分利用公司技术质量中心、劳模工作室、科技人才，
依托行业科研院所、省内外大学及省内铝电解企业
交流平台，围绕公司绿色低碳高质量发展定位，立
足自身创新研发为主，努力提升公司的技术创新能
力。以自动化、智能化为主要方向，开展技术攻关，
提升本质安全、效率效能，助力企业科技降本、绿色
发展。

省人大代表，玉树市牧女工
贸有限公司法人、曲克安达非遗
制作技艺州级传承人 白卡

推动玉树州绿色有机产品高质量发展

我是一名来自江源玉树的基层创业者，也是曲
克安达（牦牛乳清蛋白）制作的非遗传承者。玉树拥
有丰富的自然资源和独特的游牧文化，有很多大家
熟知的游牧生态及绿色有机产品，如中国牦牛之都、
冬虫夏草等，都具有很高的市场价值和独特的民族
特色。

希望通过建立质量标准体系、提升品牌建设、促
进产业融合、加强科技创新、拓展销售渠道、加大人才
培养以及制定扶持政策等措施，推动玉树游牧生态及
绿色有机产品高质量发展，提高产品的市场竞争力，
助力地方经济发展。

省政协委员、青海拓西文化
传媒有限公司董事长 雷宇

开启打造国际生态旅游目的地新赛道

过去的一年，我省牢牢把握“三个最大”省情定位
和“三个更加重要”战略地位，坚守生态保护底线、完
善生态旅游机制、彰显生态资源价值，以国际眼光看
待优势潜力，以国际视野培育特色产业，以国际标准
打造旅游品牌，为打造国际生态旅游目的地开启了新
赛道。

两会期间，我将立足自身所从事的文旅行业，就
如何以生态保护和文旅业发展的辩证关系为切入点，
从以开拓创新思维，利用数字化手段和数智化平台为
载体，积极开展好生态旅游。高效运用人力资源调配
手段，在提高专业化服务水平，服务好我省景区旅游
接待工作等方面积极建言献策。

省政协委员、青海隆胜实业集
团有限公司总裁兼总经理 林胜策

为推动青海高质量发展贡献智慧和力量

现场聆听了政协第十三届青海省委员会常务委
员会工作报告和政协第十三届青海省委员会常务委
员会关于十三届一次会议以来提案工作情况的报告，
倍感自豪，也深感压力。

下一步，我将以饱满的热情和务实的作风，全身
心投入到大会各项议程之中，把人民的心声带到会
场，并将认真学习省两会精神，充分发挥政协委员职
能优势，通过专题调研、听取专家意见、拟定提案等方
式，围绕经济社会发展、民生改善等方面多建睿智之
言、多献务实之策，为推动青海高质量发展贡献智慧
和力量。

省政协委员、青海诺德新材
料有限公司总经理 李永贞

为高质量建设产业“四地”作贡献

作为一名来自青海新材料产业代表企业、全国
铜箔制造龙头企业的委员，我深感自豪，这源于企
业在全球率先研发并量产 3.5 微米极薄锂电铜箔、
5G 高频高速 PCB 用的 RTF 铜箔和 HVLP 铜箔等高
端产品，产能规模和市场占有率连续多年蝉联全国
第一。

通过参加此次省两会，我们会更加明晰发展路
径，将立足青海特色，不断加大技术创新力度，开展关
键技术突破行动，打造具有国际领先水平和核心竞争
力的铜箔产品，努力把青海铜箔制造业打造成具有全
球竞争力的铜箔制造产业，为高质量建设产业“四地”
作出积极贡献。

省政协委员、青海省政协副
秘书长、民革青海省委会兼职副
主委 独金萍

齐抓共管共同守护群众“舌尖上的安全”

作为一名政协委员，我要履职尽责为社会发
展建睿智之言。食品安全问题一直以来都是老百
姓和政府非常关心的问题，同时也是我尤为关注
的热点问题。通过日常调研，我也发现了很多生
动的案例，近年来，我省食品安全监管深度和力
度持续加大，社会食品安全意识有了明显提高，
但是食品安全监管方面仍存在一些需要关注的
点，我建议从净化生产源头、提高生产经营者素
质、打击违法违规行为、提高全民食品安全意
识、加大宣传力度等方面共同守护群众“舌尖上
的安全”。

省政协委员、西宁森林幼儿
园校长 卢成辉

进一步推进幼儿学前教育高质量发展

随着一系列鼓励生育政策的相继出台，我一直关注
幼儿教育，在多年的努力下创办了西宁森林幼儿园，我
这次带来的提案是《进一步推进幼儿学前教育高质量发
展》。0岁至3岁婴幼儿照护、教育成为当下年轻父母关
注的重点问题之一，当前我国3岁以下婴幼儿入托率远
低于发达国家的平均水平。我认为学前教育是全部教
育的基石，德智体美劳全面发展才能为社会培养出优秀
的下一代。解决3岁以下婴幼儿托育问题已经成为解除
育龄女性后顾之忧，应对人口老龄化危机，促进经济社
会可持续发展的重要问题。对此，我建议做好顶层设计，
制定3岁以下托育相关行业标准、政策法规；统筹城乡推
进公立和私立托育机构多元发展；鼓励社会广泛参与3岁
以下托育工作；强化对婴幼儿托育机构的规范管理等。

（记者 樊娅楠 张艳艳 张弘靓 王琼 施翔）

2024年1月24日 星期三

04A
版面 / 旭升 校对 / 晓峰


